

令和元年 10 月定例教育委員会会議録

1.10 月定例教育委員会会議

- [1]期 日 令和元年 10 月 29 日（火）
- [2]場 所 市教育委員会 教育長室
- [3]会議時間 午前 9 時 58 分から午前 11 時 07 分まで
- [4]出席委員 川井田和人教育長、高橋博昭教育長職務代理者
杉尾優子委員、連尺野智子委員、篠原剛委員
- [5]参 与 江川教育政策課長、浜砂社会教育課課長補佐、緒方スポーツ振興課長
濱砂教育政策課課長補佐、宮崎教育政策課課長補佐、
小川教育政策課教育総務係長
- [6]議事日程 第 1 会議録の承認 9 月定例教育委員会会議録
第 2 行政報告 10 月行政報告について
第 3 議案第 22 号 西都市学習等供用施設の指定管理者の指定について
議案第 23 号 銀鏡地区集会施設の指定管理者の指定について
第 4 そ の 他 ①西都市中学校の適正規模に関するアンケート調査について
②第 35 回国民文化祭、第 20 回全国障害者芸術・文化祭
西都市実行委員会補助金交付要綱について
③その他

2.開 会

教 育 長 ただ今より、10 月定例教育委員会を開催いたします。

3.会議録承認

教 育 長 はじめに、9 月定例教育委員会会議録の承認を求めます。
会議録については既に原案を配付しておりますが、会議録に記載した内容についてご異議ございませんか。

（異議なし）

教 育 長 ご異議ないようですので、会議録を承認することといたします。

4.行政報告

教 育 長 つづいて、10 月の行政報告をお願いします。
教育政策課長 （非常勤職員辞令交付式並びに新規採用職員辞令交付式について）

1 日に非常勤職員への辞令交付式を行い、学校事務 10 名、読書活動推進員 10 名、本課の学校教育係事務補助 1 名に対し教育長が辞令を交付されました。また、この日には本市の新規採用職員 12 名が晴れて正式採用となり、正式辞令が交付されました。新規採用職員辞令交付式には教育長が出席さ

れました。なお、消防職員 2 名には、15 日に辞令が交付されています。

(学校支援訪問(市単独)について)

2 日に穂北小学校で実施しました。教育長・高橋職務代理者・杉尾委員・篠原委員が出席しております。

(西都市中学校適正規模等研究部会について)

3 日に議会委員会室で開催しました。中学校の適正規模に関するアンケート調査及び適正規模等研究部会による視察研修の件について協議しました。

(就学時健康診断について)

4 日は妻南小学校において、妻南小・三納小・都於郡小・山田分校・三財小への入学予定者約 130 人を対象に行いました。また 10 日は妻北小学校において、妻北小・穂北小・茶臼原小・銀上小への入学予定者約 90 人を対象に行いました。

(教職員人事異動方針説明会について)

同じく 4 日に県教育研修センターで開催され、教育長が出席しております。

(西都市戦没者追悼式について)

5 日に市民会館で行われ、教育長が出席いたしました。式には、約 360 人の方が参加されております。なお、式には三納、三財、都於郡の各小中学生から約 30 名が出席しました。また、三納中 2 年生の池田さんが平和に対する想いを作文にして朗読しました。

(運動会・体育大会について)

6 日に茶臼原小、銀上学園で運動会・体育大会が開催され、教育長が両校に、また高橋職務代理者が銀上学園に、杉尾委員が茶臼原小学校にそれぞれご隣席しております。

(第 33 回九州都市教育長協議会定期総会並びに研究大会について)

10 日から翌 11 日までの日程で宮崎市において開催されました。教育長は東京出張の関係で欠席となりましたが、大会の応援職員として濱砂補佐並びに小川係長が対応しております。

(校長会について)

同じく 10 日に妻南小学校において開催されました。教育政策課、社会教育課の両課で対応しております。

(都於郡地区体育大会について)

13 日に都於郡地区南体育館において開催されました。教育長が開会式でご挨拶されました。

(運動会・体育大会について)

同じく 13 日に三納小中学校で運動会・体育大会が行われ、教育長と篠原委員がご臨席しております。

(学校支援訪問(市単独)について)

15日に銀上学園で実施しました。教育長・高橋職務代理者・連尺野委員が出席しております。

(定期監査並びに教頭会について)

16日に教育政策課分の市の定期監査並びに教頭会が行われました。教育長が教頭会に出席され、冒頭でご挨拶をされました。

(とのくり総合祭 2019 について)

19日に都於郡中学校で開催され、教育長が出席しております。この総合祭は、都於郡地域づくり協議会と都於郡小中学校の共催で行われたものです。

(運動会について)

20日に妻北小学校並びに妻南小学校で開催されました。教育長が両校に、また高橋職務代理者が妻北小学校に、篠原委員が妻南小学校にご隣席しております。市内小中学校の今年の運動会はこの日で最後でした。

(定例課長会について)

21日に開催しました。

(学校支援訪問(市単独)について)

23日に三財小中学校で実施しました。教育長・高橋職務代理者・連尺野委員が出席しております。

(中学校適正規模等研究部会視察研修について)

24日から25日の日程で『鹿児島県さつま町』並びに『串間市』を視察研修しました。鹿児島県さつま町においては、中学校とともに小学校についても同時に再編を検討されたということでありました。中学校については市内4校の中学校を1校に統合した「宮之城中学校」として、本年4月からスタートしております。串間市においては、市内6校の中学校を1校に統合した「串間中学校」として、平成29年4月からスタートしており、今年で3年目を迎えております。さつま町では、平成19年に「さつま町立学校適正規模等検討委員会」を設置してから12年、串間市では平成13年度の「学校規模適正化審議会」への諮問から考えると16年という長い年月を掛けて中学校の統合にこぎ着けております。またいずれも、地域との座談会を幾度となく重ね、そして何よりも「子どもにとって、どの様な形がより良い教育なのか？」ということを第一義に考え、取り組みを進めてきたことでありました。本市におきましても、保護者や地域住民等関係者と丁寧かつしっかりとした議論を重ねながら、学校規模のあり方等について道筋を付けていく必要があると改めて感じたところです。

(三財へそ祭り並びに第6回みのう元気未来フェスタについて)

27日に三財小中学校で「三財へそ祭り」が、また三納小中学校で「第6回みのう元気未来フェスタ」が開催され、教育長が出席しました。三財へそ祭りは三財中学校生徒が企画の段階から参加されており、へそ祭りの中で一生懸命な姿が見られ非常に好評でありました。また、みのう元気未来

フェスタは、地域づくり協議会と三納小中学校との共催の形で行われました。

(学校支援訪問(県合同)について)

28日に妻北小学校で実施しました。教育長・連尺野委員・杉尾委員・篠原委員が出席しております。

(学校支援訪問(市単独)について)

明日30日は、都於郡小学校で実施予定となっております。

つづいて社会教育課をお願いします。

課長の方が本日欠席ということで、私の方で報告させていただきます。なお、関連する行事につきましては一括して報告させていただきます。

(指定子ども会定例会公開について)

4日に今井、5日に石貫2、6日に中央・有吉・恵美須、13日に下妻・小野崎の定例会公開が行われております。

(第2回都於郡城跡ガイダンスセンター建設検討委員会について)

8日に都於郡地区館にて開催され、教育長にも出席いただきました。

(宮崎県婦人体育大会について)

10日に宮崎県体育館で開かれ、本市からは地域婦人連絡協議会会員約20名が参加をしております。

(西都市総合文化祭美術展について)

10日に絵画、書、写真、工芸の部門ごとの作品審査が行われ、19日に教育長にもご出席をいただき表彰式が行われました。出展数は、一般から54名の78点、無鑑査が19名の26点、合計で73名の104点でありました。このうち、写真と工芸の特選受賞者2名が3回目の特選となり、このたび無鑑査となりました。昨年度は61名、81点の出展でありましたので、出展者、出展数とも昨年度を上回っております。なお、19日から27日までの展示期間で約640名の方が鑑賞に訪れております。

(県内九市社会教育担当課長及び担当者会について)

10日から11日にかけてえびの市で開催され、課長と板井主幹が出席しました。

(「銀鏡神楽」国立能楽堂公演について)

10日に公演があり全33番のうち11番の神楽が披露されました。銀鏡神楽保存会から25名が出演し、教育長にもご参加をいただきました。

(音のスケッチブックコンサートについて)

13日に市民会館の正面玄関前にて開催されました。アカペラグループやジャズユニットに加え、妻高校・新妻高校の吹奏楽部が参加をし、約130名が鑑賞しました。

(コノハナサクヤ姫の花ものがたり「この花咲くよコンテスト」について)

13日から19日にかけて開催されました。コンテストは花の寄せ植えを持ち込んで写真を撮り、これを掲示し、鑑賞者が良いと思ったものにシー

教 育 長
浜 砂 補 佐

ルを貼り、評価を競うものとなっています。また、持参した花を加工したペットボトルの器に挿し、プールに浮かべ賑わいを創出するフラワープールも同時に実施されました。

(宮川彬良×米良美一ふたりの歌謡ショーについて)

17日に市民会館で開催され、NHK子ども番組に出演経験のある音楽家の宮川彬良さんと本市出身カウンターテナー米良美一さんが共演されました。平日開催ではありましたが439名の方が来場されました。なお、米良美一さんは今年がデビュー25周年となっております。

(中尾棒踊奉納について)

20日に中尾地区霧島神社で奉納されました。教育長もご出席をいただきました。

(令和遣欧少年使節報告会について)

25日にコミュニティセンターで開催され、三納中学校3年の長友東紗さんと都於郡小学校卒で宮崎日大中学校1年の杉田栄人さんが、ローマ法王との謁見等イタリア研修の報告を行っております。約40名の参加者があり、教育長にもご出席をいただきました。

(図書館ハロウィンイベントについて)

26日から27日にかけて行われ、ハロウィン用のリース(飾り物)づくりに大人9名、子ども45名が参加をしております。

(日本PTA九州ブロック研究大会福岡県大会について)

同じく26日・27日の両日に福岡市、久留米市で開催され、市内小中学校のPTA会長、副会長等13名が参加をしております。

(定期監査について)

28日に本課を対象とした定期監査が行われました。

(西都市PTA協議会研修会について)

30日にコミュニティセンターで開催されます。宮崎花ふぶき一座でちんどん屋をされている宮田わかな氏の講演会があり、PTA関係者約130名が参加予定です。

教 育 長
ス ポ ー ツ
振 興 課 長

つづいてスポーツ振興課長お願いします。

(第14回西都市議長杯パークゴルフ大会について)

2日に清水台総合公園パークゴルフ場で開催されました。

(西都市スポーツ少年団秋季大会について)

5日に市民武道場で剣道が、5日・6日の両日に西地区野球場及び川仲島野球場で軟式野球が、6日に市民武道場、市内小学校体育館で柔道、ミニバスケットボールが、14日に市民体育館、清水台総合公園多目的広場でバトミントン、サッカーがそれぞれ開催されました。

(第10回大宮アルディージャカップについて)

5日から6日にかけて清水台総合公園多目的広場で県内18中学校が参加して開催されました。1位グループの優勝は妻中学校、準優勝は唐瀬原

中学校という結果となりました。

(プロ野球秋季教育リーグ(フェニックスリーグ)について)

7日から28日の日程で開催されました。西都原運動公園野球場では15試合が計画されていましたが、雨天のため2試合が中止となりました。優勝は広島、2位が巨人、3位がヤクルトという結果となりました。

(第6回西都市スポーツ推進委員協議会について)

9日にコミュニティセンターで開催されました。さわやか市民スポーツ大会の結果報告や高校、中学駅伝大会の役割確認、スポーツ推進委員の県、九州大会への出席者確認等を行いました。

(市体育協会第3回常任理事会について)

25日にコミュニティセンターで開催されました。来年1月17日開催の新春スポーツ懇談会の講師に県体育協会の廣田副会長に決定したところです。その他、令和2年度の県民総合スポーツ祭の日程確認や本市での開催競技の確認等を行いました。

(第72回男子宮崎県高等学校駅伝競走大会及び第34回女子宮崎県高等学校駅伝競走大会について)

27日に大会が行われました。女子は5区間21.0975キロで10時スタート、男子は7区間42.195キロで12時10分スタートでした。優勝は女子が小林高校、男子が宮崎日大高校でした。なお、男子、女子とも妻高校が4位に入賞するという躍進を見せてくれました。

(西都市スポーツ少年団単位団代表者会)

29日にコミュニティセンターで開催され、11月17日に開催するスポーツ少年団交流会の役割等について協議を行いました。

教 育 長

それでは、ご質問等あればお願いしたいと思います。

ないようであれば、スポーツ振興課長はここで退席をさせていただきます。

5.議 案

教 育 長

議案の審議に入ります。

まず、議案第22号 西都市学習等供用施設の指定管理者の指定についてを議題にいたします。説明をお願いします。

社会教育課長
浜 砂 補 佐

議案第22号 西都市学習等供用施設の指定管理者の指定について、学習等供用施設の管理を行わせるものを指定しようとするものです。

(資料により説明)

教 育 長

ご意見はございませんか。

(意見なし)

教 育 長

お諮りいたします。議案第22号 西都市学習等供用施設の指定管理者の指定について、ご異議ございませんか。

(異議なし)

学力向上とか記憶力とか、そういうものに関連するという報告もあります。また、朝一番に伺った保健室の先生のお話で「握力が弱い」というのがちょっと気になって、昨日は支援訪問の間、ずっと握り方を見てたんですけど、とにかく親指が出て鉛筆の稼働率がないように握っているのが気にかかったので、市として学力向上を目標として掲げてますので、小さいことですけど指を使う遊びを学習のなかに取り入れたり、朝自習でゲーパングーパーしたり、体育でも鉄棒を握ったりとかボールを投げたりとか、西都市の教育の現場で統一的に取り入れることが出来ないものかなあと考えながら昨日、支援訪問をさせていただいたんですが。

教 育 長
連 尺 野 委 員
高 橋 委 員

そうですね。確かにその様な形で握っている児童がいましたね。

たんご握りと言うんですかね。鉛筆の芯が内側に入っているんですよ。

たぶん、お箸の握り方も悪いはずですよ。お箸を1本とったのが、鉛筆の握り方になりますので。

連 尺 野 委 員

それも統一的にやっていくにしても保護者の協力なしでは出来ないことなので、何かしら保護者の方も引き込むような形で、そうすると少しずつ学力とか色んなことに興味を持っていただいて、広報誌にも掲載した学力の問題についても興味を持っていただく形になっていくのかなあと思うんですけど

教育政策課長

今、連尺野委員がおっしゃられた話なんですが、実は私も昨日見て気づいたところがあったので、非常に良い意見をいただいたと思いますので、あまり難しい取組でもないので検討したいと思います。

教 育 長

握力が弱いのは日本人の特性で、スポーツテストでも握力だけが低いんですね。雑巾を絞るということもなくなったり、鉄棒もあまりやらなくなったり、今は握力を使う回転遊具などが危険だということで撤去されたりして握力関係が弱くなっていますね。取り入れられることから取り入れるということで校長会等でも話しておきます。

7.閉 会

教 育 長

以上で本日の会議を終わります。

8.次回教育委員会開催日程

令和元年 11 月 28 日（木） 午前 10 時から